

Fundado el  
29 Agosto 1937  
AÑO LIV  
N.º 18.508

# EL HERALDO

Edición 8 Páginas

VALOR \$ 50.-

Diario Regional

Linares, Sábado 4 de Mayo de 1991

## Solicitud de CODECO a Dir. Nac. de Bibliotecas y Museos: **Biblioteca llevará el nombre de 'Poeta Manuel Francisco Mesa Seco'**



CODECO quiere dar el nombre de Mesa Seco a la Biblioteca Pública N.º 8 de Linares.

- En su sesión del pasado jueves, el Consejo Comunal de Desarrollo de Linares, acordó oficiar a la Dirección Nacional de Bibliotecas y Archivos para formalizar petición.

- 'Dar su nombre a la Biblioteca será un reconocimiento de la comunidad linarense', asegura el CODECO.

Por su excelente servicio y atención:

## Premio Nacional para Serviteca Gajardo GOODYEAR

- La Serviteca recibió la distinción que otorga GOODYEAR CHILE por Trimestre Enero-Marzo de 1991, consistente en una lámpara denominada 'Serviteca Excelente'.

- 'Este premio se ha logrado gracias al excelente trabajo de los funcionarios de la Serviteca', dijo Gerente de la empresa, Claudio Gajardo Bravo.



Humberto Gajardo Sazo, Claudio Gajardo Bravo y el Gerente Zonal de Goodyear Chile, Germán Befferman, en el momento de la entrega de la lámpara.

# 35 integrantes conforman el COREDE, Región del Maule

Por 35 integrantes estará conformado el Consejo Regional de Desarrollo de la Región del Maule, de acuerdo a lo dispuesto en la resolución Exenta N° 178 de la comisión constitutiva de este organismo.

Esta comisión la integran el Intendente, Gabriel Jiménez, el Contralor Regional, Humberto Urzúa, y el Ministro de la Corte de Apelaciones de Talca, Hernán García Zavala.

La señalada resolución, que se publicó el jueves último, designa integrantes del Corede al Intendente, los Gobernadores Provinciales y los representantes del Ejército, la Armada y Carabineros.

Conforme a la Ley N° 18.605, orgánica constitucional sobre Consejos Regionales de Desarrollo, la mencionada comisión resolvió nominar también como miembros del Corede al Rector de la Universidad de Talca,

los Directores Regionales de INDAP, CONAF y CORFO y el Gerente General de la Empresa Eléctrica Colbún-Machicura, en su calidad de representantes de Organismos Sociales, Económicos y Culturales del Estado.

La Comisión determinó, asimismo, que las principales actividades privadas de la región son las siguientes: En el estamento empresarial; la Silvoagropecuaria, Comercio, Industria, Servicios y Construcción y las mismas rigen para el estamento laboral.

En la resolución exenta, se especifica también el número de representantes de cada estamento del sector privado en el Consejo Regional de Desarrollo, correspondiendo siete al empresarial e igual número al laboral, tres al estamento profesional y también al cultural y dos se designarán por el estamento de fomento al desarrollo económico y social.

A partir de la fecha en que se publicó la resolución exenta, el jueves 2 de Mayo, las personas u organismos que tengan interés en participar en el Corede y no estén incluidas en la resolución, tienen un plazo de 10 días hábiles para interponer reclamación ante el Tribunal Electoral Regional.

A la vez, los organismos privados de los estamentos incluidos en la resolución deben inscribirse dentro de 20 días hábiles, a contar de la misma fecha, en un Registro Abierto en el Conservador de Bienes Raíces de Talca.

Por la Unión Comunal de Juntas de Vecinos:

## Sergio Sepúlveda despidió los restos de Mesa Seco

Destacamos algunos conceptos vertidos por el Presidente de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos de Linares, Sergio Sepúlveda C., al despedir los restos del ex-Gobernador de Linares, en el Cementerio de Constitución:

'Abrazó consigo la Doctrina Social de la Iglesia, teniendo en poco más de un año, de acuerdo a sus altas funciones de Gobierno Interior, una estrecha vinculación de 'puertas abiertas' hacia todos los sectores representativos de la comunidad, especialmente a los más postergados, canalizando por medio de la U.C.J.V. las inquietudes y problemas propios de una comuna pobre y marginada, buscando soluciones justas y equitativas de acuerdo a la transición democrática que vivimos.

Siempre se identificó con los valores que inspiran el Humanismo Cristiano, deseando construir una sociedad Pluralista, donde todos tengamos un espacio, buscando el desarrollo integral del hombre en forma justa y libre, en forma material y espiritual.

En nuestros encuentros, nos mo-

tivó para construir una democracia participativa, donde el pueblo debe tener su opción a través de la comunidad organizada en forma activa y real, donde los miembros de esa comunidad no sólo deban ser testigos sino actores, donde deban ser protagonistas y no espectadores. Nos habló de una democracia profundamente comunitaria, ya que la democracia que queremos construir, siendo consecuente con el principio cristiano de 'todo hombre vive y convive con otros', y 'todo hombre es prójimo de su prójimo' hace prevalecer la autonomía, la dignidad del individuo, como el valor de lo social.'

En la parte final de su intervención, Sergio Sepúlveda expresó:

Nuestros dolidos corazones, de la comunidad organizada de Linares piden, al despedir vuestro cuerpo, que Dios de fuerza y conformidad a vuestra familia, que tu ejemplo guie los senderos de las autoridades presentes y que sus proyectos no queden truncos, 'especialmente aquellos dirigidos a los más postergados de nuestra comuna'.

Había sido fundador y Presidente.

## Coro Polifónico Rindió Homenaje a Mesa Seco

En una de las misas que se oficiaron en la Iglesia Catedral de Linares por el descanso del alma del ex-Gobernador Manuel Fco. Mesa Seco, el Coro Polifónico de Linares 'Jesús González Campón' acompañó con sus voces el oficio religioso. A la vez, a través de su Relacionador Público, Domingo Torres, despidió al destacado hombre de letras, abogado

y primera autoridad de la provincia, expresando en parte de su intervención:

'Durante 36 de sus 40 años de vida, el Coro Polifónico ha sentido muy de cerca la presencia de Don Manuel Fco., y particularmente, desde su alto cargo de Gobernador Provincial, abrió las puertas de su oficina para recibir con afecto y deferencia al Coro y sus Directivos, cuando tuvieron la fortuna de visitarlo, supo ser anfitrión espontáneo y generoso y, como amante de las bellas artes, vibró emocionado con nuestra entrega coral, y sus manifestaciones de gratitud, sus aplomos y felicitaciones nos gratificaron más que la esquivia ayuda material que alguna vez solicitamos y que no pudo dar al alcance de sus deseos, siempre superiores a sus expectativas'.

En otra parte de su intervención, Domingo Torres expresó:

'Queremos reconocer y afirmar públicamente, que su partida prematura compromete a nuestra Institución y nos obliga -en su memoria- a ser fieles portadores y émulos de su ejemplo de entrega, al servicio de la comunidad, con una dedicación espontánea, alegre y generosa, teniendo presente que su nombre y su figura la llevaremos grabadas en nuestros corazones con tanta o mayor nitidez que esculpida en duro mármol.'

## Panorama Regional

Talca.— Con sobriedad los trabajadores de la provincia de Talca celebraron el 'Día Internacional del Trabajo'.

En la oportunidad se efectuó un acto religioso en la Catedral, el que contó con la presencia de los máximos dirigentes de la Central Unitaria de Trabajadores CUT y del Ministerio del Trabajo.

Posteriormente se reunieron en el Gimnasio Municipal, donde hicieron uso de la palabra el presidente provincial de la CUT Jorge González Castillo y el Secretario Regional Ministerial del Trabajo Hugo Aravena Méndez.

Constitución.— Un sistema de preservación ambiental inaugurará el próximo lunes Celulosa 'Arauco', acto que será presidido por el Ministro de Bienes Nacionales Luis Alvarado.

La Empresa Celulosa Arauco y Constitución S.A. invirtió en estos modernos equipos, 68 millones de dólares, de los cuales ocho millones quinientos mil dólares, se destinaron a equipos que tienen relación directa con la preservación del medio ambiente.

El acto se encuentra previsto para las 11 horas en la Planta de Constitución y concurrirán altas autoridades regionales, provinciales y parlamentarios de la zona.

Talca.— El ex-candidato presidencial Hernán Buchi, encabezó ayer tarde el homenaje en recuerdo del desaparecido Senador Jaime Guzmán Errázuriz, en Talca, organizado por la UDE.

El acto se efectuó anoche desde las 20 horas en calle 4 Oriente, entre 1 y 2 Norte, participaron además los parlamentarios Sergio Correa de la Cerda, Pablo Longueira y el Secretario Nacional de la UDI Joaquín Lavín.

**SE VENDE**

**Céntrico Establecimiento Comercial**

Con más de 35 años de prestigio, clientes la formada, ubicado a escasos metros Plaza de Armas, con amplio local.

Informes a verdaderos interesados en el fono 212851. Linares

**Avise en Económicos**

En mérito a su excelente atención al usuario:

## Distinción Nacional recibió Serviteca Gajardo Goodyear

Una distinción a nivel nacional recibió antenoche la SERVITECA GAJARDO GOODYEAR de Linares, en mérito a la excelencia de su servicio y atención prestados tanto en la playa para vehículos como en el local de ventas.

GOODYEAR CHILE S. A. I. C., instituyó recientemente este premio, en el primer Trimestre de 1991, entre las Servitecas del país y la designación se hace en base al puntaje que le otorgan tres personas que anualmente realizan visitas y simulan ser clientes, actitud que les permite conocer la calidad de la atención de las servitecas.

El concurso de Goodyear establece que una Serviteca se quedará definitivamente con

la lámpara una vez que logre ganar el concurso durante cuatro trimestres consecutivos. De lo contrario, la lámpara será retirada.

La distinción fue entregada el jueves pasado por el Gerente Zonal de GOODYEAR CHILE, Germán Befferman, en presencia de Humberto Gajardo Sazo, Claudio Gajardo Bravo y todo el personal que labora en la Serviteca Gajardo.

Claudio Gajardo expresó a EL HERALDO que 'es una satisfacción y un orgullo el haber ganado este premio, el cual esperamos mantenerlo en base a una excelente atención a nuestros clientes. En verdad, este premio ha sido ganado por los funcionarios de

la Serviteca, quienes forman un gran equipo de trabajo'.

## Jefe de CONAFE chocó camioneta contra un poste

Con lesiones de carácter leve resultó el jefe de CONAFE-Linares, Francisco Albornoz, al estrellar ayer la camioneta furgón que conducía por la Avenida Anibal León Bustos, en contra un poste del alumbrado público.

El accidente se produjo a las 14.40 horas, aproximadamente, cuando un bus de la empresa Bonanza, conducido por Raúl Valdés, hacia su ingreso a la ciudad por la referida arteria. A la altura del Servicio de Abastible, se salió de su eje trasero izquierdo un neumático y el tapa ruedas del bus.

Según se informó, el neumático fue lanzado por el bus hacia atrás, no así la tapa rueda de metal la que fue impulsada para adelante, tomando la calzada norte, por donde apareció la camioneta furgón en sentido contrario, que guiaba Francisco Albornoz, el que, al tratar de esquivar el objeto se salió de la berma y chocó con el poste de cemento del alumbrado público.

La camioneta resultó con daños en su parte delantera, de regular consideración, ya que Albornoz alcanzó a frenar algo el vehículo, lo que le valió salvar su vida.

## CODECO solicita dar nombre «Poeta M. Fco. Mesa Seco» a Biblioteca N° 8

El Consejo de Desarrollo Comunal, en su reunión ordinaria de la tarde del jueves, acordó por la unanimidad de sus miembros, solicitar mediante oficio, a la Dirección Nacional de Bibliotecas y Archivos, su autorización para bautizar la Biblioteca Pública N° 8, con el nombre 'Poeta Manuel Francisco Mesa Seco', en memoria y homenaje del desaparecido Abogado, escritor y hombre público.

Don Manuel Francisco, estuvo siempre profundamente ligado a las actividades de la Biblioteca, y a raíz del incendio que la destruyó totalmente hace algunos meses, se preocupó con ahínco de restituirla y dotarla

adecuadamente.

Una gestión personal suya, ante el propio señor presidente de la República, se materializó en una donación de \$ 1.000.000, Fondos Especiales de la Presidencia, para adquisición de libros, que él mismo contribuyó a seleccionar.

Dar su nombre a la Biblioteca, suscribire un homenaje y un reconocimiento de la comunidad linarense, a la persona y a la obra, de un hombre preeminente y a su contribución notable al desarrollo cultural de la provincia.

## Nueve Monumentos Históricos existen en la Séptima Región

Nueve monumentos históricos, un Santuario de la naturaleza y cinco zonas típicas existen en la Séptima Región, de acuerdo a un reciente catastro que mantiene la Dirección Regional de Arquitectura.

Se encuentran en la categoría de Monumentos históricos, el Museo O'Higiniano de Talca y la propiedad colindante con dicho inmueble, el Quiloso Cívico de la Plaza de Armas de Curicó, la Iglesia de la localidad de Nirivilo de San Javier, la Iglesia del Niño Jesús de Villa Alegre, la Casa del Brigadier José Antonio Pareja en la comuna de Yerbabuena, la ex-Casa Patronal de Hailquilemu, la Iglesia de 'San Francisco' de Curicó y el Puente sobre el río Pangue en Talca.

De conformidad al mismo catastro de la Dirección Regional de Arquitectura dependiente del Ministerio de Obras Públicas, son consideradas 'Zonas Típicas' los inmuebles ubicados en los bordes Oriente y Poniente de la Avenida 'Abate Molina' entre la Avenida España y calle Alcalde 'Serafín Gutiérrez' de Villa Alegre, el pueblo de Nirivilo, el sector que circunda la Plaza de Armas de Yerbabuena, la Plaza de Armas de Curicó con los edificios que la rodean, el pueblo de Vichuquén y sus áreas verdes.

Cabe destacar que el único Santuario de la Naturaleza incluido en este catastro, corresponde a Laguna de Torca en la comuna de Vichuquén de la provincia de Curicó.

## El lunes se celebra el Día Nacional de la Nutricionista

Este lunes 6 de Mayo se celebrará en todo el país, el Día Nacional de la Nutricionista.

En nuestra comuna el programa de celebración del 52.º aniversario de la creación de la Carrera de Nutrición y Dietética, consulta los siguientes actos:

Lunes 6 de Mayo - 9 horas - Misa oficiada en la Capilla del Hospital Base 'Carlos Ibáñez del Campo'  
10 horas; Desayuno

11 horas; Exposición en el Casino del Hospital Base del tema 'Alimentación' y 'Cáncer Gástrico'.

13 horas; Almuerzo de camaradería en el Restaurant 'Los Chinos' de nuestra ciudad.

En los actos celebratorios del lunes próximo se concentrarán estas profesionales en una ceremonia que contará además con la presencia de altas autoridades de salud y de gobierno.

## Prorrogaron plazo para pago de viviendas y casetas sanitarias

El Gobierno accedió a prorrogar por sesenta días el plazo para que los deudores de viviendas y casetas sanitarias, puedan cancelar a las respectivas Municipalidades, sus compromisos que vencían el martes 30 de Abril.

Así se informó en fuentes oficiales, agregando que con esta medida se verán favorecidos alrededor de ciento cincuenta deudores a través de todo el país, de los cuales unos cuarenta y cinco mil habían cancelado oportunamente sus compromisos.

## Efectuaron Operativo Cívico en Quebrada de Medina de Colbún

Ayer desde las 9 horas, el Departamento Social de la Municipalidad de Colbún, efectuó un importante Operativo Cívico beneficiando a más de cien personas entre adultos y niños en las dependencias de la Escuela Quebrada de Medina, ubicada a sesenta Kmts. del radio urbano de la comuna.

Participaron profesionales del Departamento de Salud, Departamento Agrícola, Registro Civil e Identificación, Departamento Social y otras entidades.

Según señaló a El Heraldo la Asistente Social de la Municipalidad de Colbún Rosa Encina Castillo, en la oportunidad se procedió además a cancelar las pensiones y subsidios familiares a los beneficiados de este apartado sector precordillerano.